
 

 

 ASSOCIATION LA BERTAUGE 

MUSEE RURAL CHAMPENOIS              Nouvelle adresse du site internet  https://labertauge.fr 

                                                                             Adresse mail inchangée  musee.labertauge@gmail.com 

 

Compte-rendu de la réunion du conseil d'administration du  

02 aout 2023 à  14h00  salle de réunion du musée. 

 

 

Membres présents   Jacky Janin, Jean François Maréchal, Bernard Defoin, Jean Marie Guichon,    

Patrick Feron, Gilbert Bouillon, Jean Caublot, Raymond Gérard, Bernard Delachapelle, Guylain 

Batelier, Charles Pruniaux, 

       Membres absents ou excusés,   André Bernard,  Michel Rollot, Chantal Varlot, Jean Decorne, Eric Piot, 

      René Chazée. 

 

                   Ordre du jour 

 

  

 Lecture et approbation du dernier conseil d’administration, du 17 mai 2023, le compte rendu 

envoyé aux administrateurs est accepté à l’unanimité. 

 

   Travaux en cours  

 Les services entretiens du département ont terminés le réaménagement des toilettes, les 

éclairages sorties de secours, l’éclairage extérieur,   il reste à terminer le fonctionnement du flash 

handicapé et le changement des radiateurs du bureau et auditorium. 

La haie longeant la RD3 sera taillée lors du passage des engins cet automne. 

 La construction de l’étable dans le musée est bien avancée, reste des finitions, la mise en 

place d’un bas flanc, le rangement d’outils de laiterie /crèmerie et l’aménagement d’un espace 

vétérinaire. Nous irons chercher vache et cheval en résine dès que le camion sera revenu de 

réparation (vanne EGR et boitier/ bougies de préchauffage) certainement la semaine du 15 aout 

 Dons de nouveaux motoculteurs, une motofaucheuse et une fraise Bouyer par Bernard 

Defoin, aussitôt remis en route et mis en exposition. 

 En atelier, les bénévoles présents toujours actifs, partagés entre l’aménagement du musée, le 

nettoyage, les entretiens extérieurs, les réparations de matériels et tracteurs suite au défilé faites 

ou à faire (SFV 302, 401, Vendeuvre, Lanz, moteurs fixes, etc.). 

     Une discussion s’est ensuite engagée entre Jean Caublot responsable de la commission atelier 

mécanique et Jacky notre Président sur la volonté du groupe de terminer la remise en état de 

fonctionnement des tracteurs Champion et IH324. 

     Jean a rappelé ses actions sur ces tracteurs, a fait part de ses difficultés à venir régulièrement 

(400km AR), souhaite se faire remplacer comme responsable de la commission et se limiter aux 

actions de conseils et de carrosserie engagées, il accepte rapporter les pièces  en réparation à 

l’extérieur pour que l’on puisse terminer ces tracteurs et qu’ils deviennent  opérationnels. 

     Nous avons aussi comme prévu commencé le nettoyage de la locomobile et sa préparation en 

vu de peindre la semaine prochaine. 

 Point sur les visites 

  Peu de visites les dimanches d’été, elles redémarrent avec le mauvais temps. 

  Le 28 juin, un groupe de 48 personnes des amis de roses de Sézanne ont été pris en 

charge par Bernard D et Raymond,  

 Le même jour un groupe de 40 personnes du CINE (centre d’initiation à la nature et 

l’environnement de Sézanne), pris en charge par Gilbert et Jacky, ont déjeuné sur place 

avant de découvrir le parcours de biodiversité et le démarrage de tracteurs notamment les 

boules chaudes sous la responsabilité de Claude et Patrick. 

 Le 14 juillet, un groupe de 13personnes en voitures d’époque. 

 A venir 



 

 

 Le 07 aout, visite rallye tracteurs anciens de la capsule (Vosges) 10 personnes, en début 

d’après midi avec déjeuner prévu en plateaux par Martine (Jacky, Jean Marie et Gilbert). 

 Les samedi 19 et dimanche 20 aout, participation à la reconstitution de la bataille de 

Valmy, prévoir la préparation de matériels (gerbière, tombereau, char à bœufs, calèche, 

petite charrette, triporteur, berceau, fourches bois, râteau, gerbes de blé, plus de la 

communication à mettre sur le stand    

                         Il y aura à la fois la partie inaugurale avec Jacky Jean François et Jean 

Marie et une partie de nos matériels autour du podium ainsi que la tenue d’un stand avec 

2 volontaires par jour pour assurer la communication. 

 La foire de Chalons du vendredi 01 au lundi 11 septembre, l’UCIA nous met à 

disposition un stand de 50 m2, à droite de l’entrée public AR (anciennement la ferme 

qui est déplacée sur la gauche). 

L’animation du stand sur 11jours va nécessiter la présence de 2 personnes par jour 

(10h-19h) dont 1 administrateur minimum, le repas sera pris en charge ainsi que les 

entrées. (Plan joint) merci de vous inscrire auprès de jacky ou Jean Marie. 

 Mardi 03 octobre, AM, visite de d’adhérents du SDPR (section départementale des 

propriétaires ruraux) en réunion au lycée le matin, entre 50 et 80 personnes à confirmer 

courant septembre. Responsable Jean Marie et prévoir des animateurs à différents 

endroits du site avec des badges de notre association. 

 

 Liste complétée des permanences au musée, voir document joint. 

  

 Communication, 

 

 Le nouveau site continue son évolution, l’objectif est d’être plus réactif dans nos 

actualités, y est ajouté aujourd’hui dans la rubrique AGENDA une rétrospective 

de la fête des moissons 2022, et sera ajouté dans peu de temps des photos et 

vidéos de notre sortie ballade tracteurs du 18 juin déjà présente sur You tube. 

 Quand l’étable va être terminée, la laiterie réorganisée et les panneaux 

biodiversité posés, nous allons pouvoir remettre à jour les photos sur le  site y 

compris celles du conseil d’administration et se doter de nouveaux flayers. 

 Un courrier par mail est en préparation pour tous les adhérents afin de  leur 

donner un certain nombre d’informations et les inciter à consulter régulièrement 

notre site internet. 

  Pour rendre plus pratique, plus moderne et plus efficace la présentation de nos 

documents et vidéos, nous réfléchissons actuellement à un investissement qui 

pourrait être cofinancé par le département, la région et complétée par la fondation 

du crédit agricole, qui à l’avenir ne prendra plus de dossiers de  moins 5 ans. 

 

 

 

 Le prochain conseil est fixé au                                        à 14h00 

 

 

                                                           Plus rien à l’ordre du jour, la séance est levée à 16 h 30 

 

Le Président Jacky JANIN. 


